

# *Abogan partidos independentistas catalanes por diálogo con España*

---



Madrid, 23 nov (RHC) Las dos principales fuerzas secesionistas de Cataluña abogaron por el diálogo con el Estado español tras las elecciones regionales del 21 de diciembre último y a casi un mes de impulsar una declaración unilateral de independencia.

La secretaria general de Esquerra Republicana de Cataluña, Marta Rovira, se pronunció porque el programa de su partido acuerde una negociación política con el Ejecutivo conservador de Mariano Rajoy a fin de establecer un diálogo.

Subrayó Marta Rovira que su agrupación obedece los mandatos democráticos emanados de las urnas, en clara referencia al triunfo de las formaciones separatistas en los comicios de 2015 y el ulterior proceso que culminó con la proclamación de un Estado soberano, el 27 de octubre último.

En respuesta a esa decisión unilateral y al amparo de un artículo de la Constitución española, Rajoy cesó ese mismo día al gobierno catalán, disolvió el parlamento de la próspera comunidad autónoma y convocó a elecciones anticipadas para el próximo 21 de diciembre.

Para la coordinadora general del Partido Demócrata Catalán, Marta Pascal, las agrupaciones soberanistas deben encontrar nuevas formas de seguir adelante sin renunciar al objetivo de la independencia.

De acuerdo con sondeos, las elecciones de diciembre auguran un resultado muy similar al de hace dos años, con una sociedad dividida casi a partes iguales sobre la secesión y el partido Esquerra Republicana de Cataluña en primera posición.

El líder del Partido Socialista Obrero Español (PSOE), Pedro Sánchez, llamó a los ciudadanos de Cataluña a superar el debate entre independentistas y unionistas y votar en las venideras elecciones por la convivencia y la concordia.

“Tenemos que superar esa dinámica de bloques”, afirmó el secretario general del principal partido de la oposición en este país, tras argumentar que esas posturas no conseguirán desbloquear la grave crisis territorial en esa comunidad autónoma del noreste de España.

En declaraciones a Televisión Española, Sánchez aseguró que tras los comicios autonómicos del próximo 21 de diciembre el Partido Socialista de Cataluña (PSC, referente regional del PSOE) no hará presidente a un candidato que “abraze el secesionismo”.

No apoyaremos la quiebra del orden constitucional y estatuario, pero tampoco las opciones políticas de derecha, enfatizó el máximo dirigente de la centenaria organización socialdemócrata.

Aludió a la posibilidad de que las autoproclamadas formaciones constitucionalistas -el conservador Partido Popular (PP) del presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, y los liberales de Ciudadanos (Cs)- aboguen por la unidad frente a las fuerzas separatistas.

“Ni independentistas, ni tampoco opciones políticas de derechas”, subrayó el líder del PSOE, quien arremetió contra Ciudadanos, organización mayoritaria de la oposición en el disuelto parlamento catalán dominado por el bloque soberanista.

A su juicio, Cs es un partido que durante los últimos meses abrazó todas las tesis del PP e, incluso, se colocó a la derecha de la formación encabezada por Rajoy.

“En España hemos tenido ya suficiente derecha como para tener más en Cataluña y confrontar”, remarcó Sánchez a la televisora pública, tras abogar por tender puentes y abrir espacios de convivencia en la próspera región de 7,5 millones de habitantes.

Para el secretario general de los socialistas, en Cataluña hubo y hay mucha gente sufriendo las consecuencias del independentismo por el abandono de los servicios sociales, la sanidad y la educación.

En su opinión, la pregunta que deben hacerse los catalanes a la hora de votar es si hoy están mejor que hace cinco años, período en el cual predominó el debate sobre el derecho a decidir y no el social, aseveró.

Interrogado sobre la renuncia de los partidos secesionistas a la vía unilateral para proclamar un Estado soberano, el político socialdemócrata expresó su desconfianza.

Consideró que se trata de un debate táctico de cara a las elecciones anticipadas del 21 de diciembre, convocadas por Rajoy para frenar los anhelos independentistas de un importante sector de la sociedad catalana.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/148227-abogan-partidos-independentistas-catalanes-por-dialogo-con-espana>



**Radio Habana Cuba**